

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : Enfants fréquentant les écoles catholiques dans deux diocèses en Angleterre.—Envoi par les jeunes canadiens-français de Québec d'une couronne à être déposée sur le tombeau du prince impérial Napoléon-Eugène-Louis ; adresse à Sa Majesté l'ex-impératrice Eugénie.—Les récoltes en France et dans plusieurs autres pays de l'Europe.—Le manque d'ouvrage aux États-Unis.—Extrait du *Courrier du Canada*, sous le titre : "Une panique financière à Montréal ;" valeur actuelle des billets de banques dont on a suspendu temporairement les opérations.

Causerie Agricole : Des assolements (*Suite*) : Exposé et développement des principes qui doivent diriger le cultivateur dans la succession de ses cultures.—Second principe d'assolement : Pour déterminer le retour périodique plus ou moins fréquent des mêmes végétaux sur le même champ, le cultivateur doit prendre en considération la nature plus ou moins épuisante de chaque végétal, d'après son organisation et sa végétation particulières, ainsi que d'après le mode de culture auquel il peut être soumis.

Sujets divers : Apiculture : Police et travail des abeilles (*Suite et fin*).—L'élevage du cheval : première période ; nourriture.—Construction des nids dans un poulailler.

Choses et autres : Vente illicite du tabac ; danger de se soustraire à la loi concernant la vente du tabac canadien.—Empoisonnement par le vert de Paris.—Les chrysomeles à patates, à l'état de larves, sont un véritable poison.—Lots de terre avantageux pour ceux qui désirent s'établir au lac St. Jean.—Formes les mieux tenues dans le comté de Verchères.—Nombre d'acres de terre livrés à la colonisation au Manitoba.

Recettes : Comment on dégraisse les étoffes en laine.—Fai-lesse et maux de reins chez les chevaux.

⚡ Nous informons ceux qui désirent s'abonner à la *Gazette des Campagnes* que nous leur expédierons, avec les 1ers numéros de la *Gazette*, le commencement du feuilleton : *Les Compagnons de Minuit*, afin qu'ils puissent avoir cette histoire au complet.

REVUE DE LA SEMAINE

Une statistique, publiée par Son Eminence le cardinal Manning, archevêque de Westminster Angleterre, constate que les deux diocèses de la ville de Londres, Westminster et Sauwark, ne comptent pas moins de 191,341 enfants catholiques, fréquentant les écoles diocésaines. Il y a encore de la place pour plus de 35,000 enfants dans les écoles fondées par le zèle catholique anglais.

— Vendredi dernier, 8 août, la jeunesse canadienne-française de Québec a fait l'envoi à l'ex-impératrice Eugénie d'une splendide couronne qui devra être déposée, comme nous l'avons déjà dit, sur le tombeau de son fils. Ces jeunes gens ont accompagné cet envoi d'une adresse de condoléances, dont voici le texte :

" A Sa Majesté l'ex-impératrice EUGÉNIE, — *Murie Gusman de Montijo.*

" Madame,

" La Jeunesse Canadienne Française de Québec vient déposer aux pieds de Votre Majesté, l'expression de son humble sympathie dans la grande douleur dont votre cœur maternel a été frappé.

" Le *Canada Français* a toujours pleuré en secret quand le bras de Dieu s'est appesanti sur la France ; nous n'avons jamais oublié le pays de nos pères, et, si nous nous sommes réjouis de ses gloires, nous avons surtout senti le contre-coup des épreuves qui sont venues fondre sur lui.

" Les malheurs de 1870 ont eu ici leur écho douloureux, et, aujourd'hui que *Votre Majesté* est si cruellement éprouvée dans ses plus chères affections, nous sentons le besoin de lui dire combien nous partageons sa profonde douleur, et combien nous voudrions pouvoir tempérer l'amertume de ses larmes en pleurant avec Elle.

" En apprenant la mort glorieuse du *Prince Impérial* nos cœurs français se sont émus ; et nous n'avons